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Evento gratuito sobre nutrição animal 
será amanhã no Parque de Exposições

CIDADE 4
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Credinor abre as 
portas das agências 
para celebrar o Dia das 
Crianças

Unidades prisionais 
e socioeducativas de 
Minas contam com a 
dedicação de mais de 2 
mil professores

Inscrições gratuitas para encontro 
sobre inovação e sustentabilidade 
aeroagrícola em Montes Claros

ENSINO / TECNOLOGIA
Mulher foge de cárcere 
privado e pede socorro 
na rodovia em Turmalina

Evento gratuito sobre 
nutrição animal será 
amanhã no Parque de 
Exposições
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Mais de 350 mulheres participaram do Papo Rosa deste 
ano, evento realizado anualmente pela Santa Casa Montes 
Claros em parceria com as clínicas Radialis e Oncocenter e 
com o Serviço de Mastologia da Santa Casa como parte da 
programação do Outubro Rosa do hospital.

Uma mulher de 40 anos viveu momentos de terror 
ao ser mantida em cárcere privado pelo ex-namorado, 
de 28 anos, na própria casa. A vítima conseguiu esca-
par na última terça-feira (15), após remover algumas 
telhas do teto e sair pela abertura, depois de subir em 
um guarda-roupas. A fuga desesperada levou a mulher 
a buscar ajuda na rodovia, onde entrou na frente de 
um carro e pediu socorro. 

Montes Claros - A Polícia Federal 
cumpriu na manhã de hoje, 17/10, três 
mandados de busca e apreensão, expe-
didos pelos Juízos da 3° Vara de Montes 
Claros e Vara Única de Janaúba, nas cida-
des mineiras de Pirapora e Mato Verde no 
combate ao crime de abuso e exploração 
sexual infantojuvenil. 

No mês dedicado às crianças, a Credinor 
abrirá as portas de todas as agências para uma 
comemoração especial com os filhos dos colabo-
radores da cooperativa. 

Papo rosa da Santa Casa reúne mais de 350 
mulheres em evento de conscientização sobre 
câncer de mama

PF combate abuso sexual infantojuvenil 

Evento do Instituto de Ciências Agrárias (ICA) da UFMG abordará inovações, desafios e sustentabilidade da aviação agríco-
la, na próxima quarta-feira (23), dentro da 33ª Semana Acadêmica da universidade e em parceria com o Sindag e o Ibravag. 

A manutenção do rebanho exige o manejo correto para a nutrição ade-
quada, especialmente, no regime de confinamento. Os cuidados recomen-
dados para a boa nutrição animal serão abordados neste sábado (19/10) em 
um evento, voltado para os criadores da região norte-mineira, com acesso 
gratuito.  

DIA DE FUTURO 
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Fisco leva empresas ao compliance 
tributário e automação fiscal

Inteligência artificial: Como integrar 
experiências digitais e humanas

O impacto da Inteligência Artificial para o 
crescimento na aquisição do carro por assinatura
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O uso da Inteligência Artificial 
por parte das Receitas dos três en-
tes federativos, municipal, estadual 
e federal, tem aperfeiçoado o pro-
cesso de arrecadação de tributos e 
obrigado as empresas, que são os 
contribuintes, também a automati-
zar sua área fiscal e adotar práticas 
de compliance tributário. Mas esta 
transformação digital das empresas 
está longe de ser completa, alcan-
çando mais a parte operacional, 
porém, deixando de fora fases mais 
complexas como o diagnóstico fis-
cal. 

Liderando a transformação digi-
tal global, os Estados Unidos com 
o BPC (Business Payments Coali-
tion) e a Europa com a rede Peppol 
(Pan-European Public Procurement 
Online), estabeleceram um modelo 

de faturação eletrônica e criaram 
uma rede de intercâmbio de docu-
mentos que possibilita às empresas 
conectadas, entre outros, trocar 
contratos públicos com as adminis-
trações, mensagens e faturas, sendo 
também utilizado em ambientes 
B2B E B2G. O sistema norte-ame-
ricano ainda está em fase de im-
plantação e o europeu existe desde 
2008. O que serve de exemplo para 
todos os países do mundo e mos-
tra o quanto o Brasil ainda tem que 
evoluir.

Tecnologia da Receita leva à ges-
tão de tributos

Com tecnologia capaz de efetuar 
varreduras e cruzamentos de mi-
lhões de dados fiscais, além de fazer 

análise preditivas atrás de possíveis 
sonegadores, os governos sofisti-
caram seus órgãos de fiscalização 
levando o meio empresarial a fazer 
o mesmo com seus departamentos 
fiscais, para evitar de cair na malha 
fina por inconsistências nos dados 
informados. Por exemplo, com o 
SPED Fiscal, que é um processo 
de escrituração digital do governo, 
órgãos fazendários estaduais e a Re-
ceita Federal recebem virtualmente 
de seus contribuintes documentos 
e informações para cobrar o ICMS 
e o IPI.

Em se tratando de gestão de 
tributos, de acordo com a segunda 
edição da Pesquisa de Governan-
ça Corporativa Fiscal no Brasil, da 
KPMG, 70% dos respondentes dis-
seram usar sistemas específicos so-

Com o crescimento cada vez 
mais exponencial da inteligência 
artificial (IA), acredito que a natu-
reza do trabalho dos profissionais 
que utilizam essa tecnologia no seu 
dia a dia irá mudar completamente 
e antes do que imaginávamos. Os 
executivos e colaboradores têm que 
tomar cuidado para a IA não abai-
xar o seu nível de criatividade, por 
exemplo, hoje vemos na internet ví-
deos sem sentido criados por inteli-
gência artificial, onde o cenário vai 
se transformado e ficando caótico. 
Em outros tempos, ninguém gasta-
ria tempo e esforços para produzir 
esse tipo de vídeo, mas com a IA é 
possível fazer isso em escala, por 
isso há tantos conteúdos como esse 
nas redes sociais.

Por outro lado, isso pode ser 
usado nas empresas para beneficiar 

uma tarefa e conseguir mais resulta-
dos, como em fluxo de e-mail para 
cliente. Ao invés de produzir esse 
fluxo para o cliente, para uma abor-
dagem ou conteúdo para um deter-
minado tema, a companhia pode 
produzir 50 de uma única vez, por-
que o custo da criatividade com a IA 
Generativa é muito baixo. Mas é aí 
que está o grande ponto, a natureza 
do trabalho vai mudar e demandar 
mais criatividade dos profissionais 
do setor, não podemos nos acomo-
dar e deixar o processo criativo todo 
para a IA.

Tendências de inteligência artifi-
cial

Vejo neste cenário duas grandes 
tendências de inteligência artificial 
no mercado, Gêmeos Digitais e um 
conceito chamado Large Action Mo-

del (LAM).
Os gêmeos digitais são mode-

los digitais de objetos físicos, que 
podem ser utilizados para treinar 
máquinas que contem algoritmos. 
O incrível é que a máquina vai sen-
do treinada nesse mundo virtual, 
podendo treinar, por exemplo, mil 
anos de operações em um único dia, 
e quando esse treino é finalizado, o 
algoritmo vai para o mundo físico e 
a máquina está pronta para operar 
com perfeição. Isso para empresas 
que mudam a linha de fabricação, faz 
setup de máquina, robôs utilizados 
em cirurgias, entre outros muitos ce-
nários, é um ganho absurdo.

Já o Large Action Model são siste-
mas de IA Generativa muito avança-
dos, que têm o objetivo de executar 
tarefas de forma autônoma, sem a 
necessidade de supervisão humana. 
Esse conceito de agentes é uma ten-

dência bastante forte. Acredito até 
que as IAs irão criar uma nova eco-
nomia entre elas, onde a minha IA 
irá pedir conteúdo para uma outra e 
fazer uma postagem na minha rede 
social sem que eu participe desse 
processo e assim por diante.

Os casos de uso dos LAMs são 
inúmeros, sendo alguns deles as-
sistência virtual e apoio ao cliente, 
automatização de processos organi-
zacionais, varejo e serviço ao cliente, 
entre outros. Esses agentes têm o 
potencial de realizar o mesmo servi-
ço que é feito por um squad, por isso 
são tão valiosos.

Quais medidas as empresas de-
vem tomar para educar os seus co-
laboradores

Primeiro de tudo, os colaborado-
res não podem ficar parados e deixar 

a IA trabalhar por eles, os executivos 
têm que incentivar e reeducar os 
seus colaboradores para outras ta-
refas. Por exemplo, a IKEA, empresa 
de móveis e decoração, automatizou 
muitos processos na área de atendi-
mento e ao invés de demitir os seus 
colabores de atendimento, a em-
presa treinou esses funcionários 
para se tornarem design de interio-
res. Fazendo com que os clientes 
ligassem para a loja e tivessem uma 
consultoria de design de interiores 
especializado. Sendo muito mais 
valioso tanto para o cliente quanto 
para o profissional.

É similar a um caso que parti-
cipei no último ano, em que uma 
área de televendas que montava 
projetos para clientes, tinha um 
SLA (Service Level Agreement) 
de 24 horas para responder esse 
projeto. Com auxílio do AutoGPT, 

um dos primeiros agentes de au-
tomatização, a equipe de TI de-
senvolveu uma solução similar em 
house e o SLA caiu para 4 horas, 
fazendo com que a equipe ficasse 
6 vezes mais produtiva. Por conta 
disso, os atendentes de televendas 
desengavetaram projetos e se tor-
naram criadores da nova jornada 
do cliente.

Isso mostra o quanto a inteli-
gência artificial pode beneficiar 
tanto as empresas quantos os seus 
colaboradores, refletindo na expe-
riência do cliente. A tecnologia não 
irá “roubar” o emprego de ninguém 
se utilizada da maneira correta, as 
funções podem se desenvolver e se 
transformar, basta apenas não dei-
xarmos toda a nossa inteligência na-
tural para a artificial. Não se acomo-
dar e aproveitar esse momento para 
resgatar a criatividade é essencial.

As novas tecnologias e as apli-
cações da Inteligência Artificial (IA) 
impactam positivamente a indústria 
automotiva, por meio da otimização 
de processos na produção dos veí-
culos. Esse setor, que sempre teve 
uma grande participação dentro da 
economia brasileira, vem passando 
por importantes transformações, 
principalmente após a pandemia 
da Covid-19, e vem utilizando dos 
benefícios da Inteligência Artificial 
para reduzir custos importantes 
dessa indústria, reduzir as emissões 
de carbono geradas pelos veículos e 
melhorar a eficiência energética da 
frota.  

Além disso, a evolução digital, 
que também trouxe uma mudança 
no comportamento das pessoas, que 

estão cada vez mais conectadas, pro-
porcionou diversos benefícios para 
os consumidores que querem adqui-
rir um automóvel. 

Nesse sentido, as empresas têm 
apostado no uso da IA para ajudar 
o consumidor na hora de pesquisar 
e encontrar o modelo de carro ideal 
com mais facilidade, além de tirar as 
dúvidas e fazer o comparativo sobre 
a melhor opção de aquisição de um 
veículo, seja por meio da compra 
ou pela modalidade em assinatura, 
modelo que vem em constante cres-
cimento no Brasil pela praticidade e 
economia proporcionada em relação 
ao negócio tradicional de compra. 

Dessa forma, algumas startups 
do segmento automotivo, por meio 
de uma extensa base de dados, 

conseguem, além de esclarecer as 
principais dúvidas sobre os serviços 
de assinatura, fornecer informações 
detalhadas sobre as características de 
cada veículo e suas opções de aquisi-
ção, agregando ainda as ofertas dos 
principais sites do segmento, tornan-
do o processo de compra mais ágil e 
informativo. 

Essa mudança na jornada de 
compra do consumidor que inicia 
a busca do seu novo automóvel a 
partir de pesquisas na internet, está 
sendo muito facilitada com as star-
tups, buscando agilizar o processo 
de compra e assinatura de veículos, 
facilitando o processo do consumi-
dor.

Assim, o consumidor pode aces-
sar plataformas e aplicativos que 

utilizam IA para oferecer recomen-
dações personalizadas com base 
nas necessidades e preferências 
individuais, permitindo uma maior 
personalização na seleção de veícu-
los e planos de assinatura, trazendo 
economia de tempo e dinheiro na 
tomada de decisão.

Portanto, a aquisição de carros 
por assinatura beneficia-se dessa 
revolução tecnológica, tornando o 
processo de escolha e compra de 
veículos mais acessível, personali-
zado e conveniente para os consu-
midores, com a tendência de que 
a IA continue desempenhando um 
papel fundamental na evolução do 
mercado automotivo, atendendo às 
demandas de consumidores cada 
vez mais exigentes. 

mente para a operacionalizar a apu-
ração tributária, porém, “81% não 
dispõem de um sistema executivo 
de relatórios para diagnóstico fiscal 
em nível gerencial”, o que é preo-
cupante pois afeta o gerenciamento 
dos negócios que é incapaz de fazer 
a diagnose fiscal.

Automação versus redução de 
tempo com tributos

A automação das operações fis-
cais é um movimento necessário, 
mas não suficiente para reduzir o 
tempo empregado no pagamento 
dos tributos. Conforme dados do 
estudo Doing Business, apurados 
pelo Grupo Banco Mundial, em to-
das as 27 unidades federativas bra-
sileiras, as empresas ainda despen-
dem entre 1.483 e 1.501 horas por 
ano “para preparar, declarar e pagar 
tributos, mais do que qualquer ou-
tro país”, devido a uma legislação 
complexa e cálculos complicados 
para as declarações fiscais. Situação 
que começará a mudar dentro de 
dois anos, pois um dos principais 
objetivos da Reforma Tributária foi 
a simplificação das leis.

Os novos impostos IBS, distribu-
ídos a estados e municípios, e CBS, 
tributo federal, vão substituir cinco 
taxas: o PIS, Cofins, IPI, ICMS e ISS, 
e entrarão em vigor após um perí-
odo de transição que começa em 
2026 e vai até 2033.

Compliance tributário evita lití-
gio e melhora reputação

Este movimento rumo ao digi-
tal tem levado à adoção por parte 
das empresas de regras e diretrizes 
do compliance tributário que é um 
conjunto de rotinas fiscais sistema-
tizadas que garante a conformidade 
do contribuinte à legislação tributá-
ria, evitando litígios e penalidades 
legais. 

O compliance tributário tem 
proporcionado alguns benefícios 
como descontos em linhas de cré-
dito e tratamento diferenciado em 
autuações e ressarcimentos do go-
verno. Com isso, as empresas tam-
bém melhoram a imagem no mer-
cado com a transparência de seus 
atos e conseguem uma vantagem 
competitiva, já que a responsabi-
lidade fiscal pode funcionar como 
um atrativo para parceiros de negó-
cios, investidores e consumidores 
atentos às práticas éticas.

A automação fiscal contribui 
com as estratégias de negócio

Motivada pelo fisco e por novas 
tecnologias, a automação fiscal é 
uma tendência que parece ser irre-
versível dentro das empresas, mas 
que exige treinamento e aperfeiço-
amento constante de seus profissio-
nais e processos que agilizem as ro-
tinas fiscais e contábeis, aumentem 
a produtividade e reduza custos.

Ela se tornou uma ferramenta 
estratégica disposta com a pró-
pria gestão negocial. Segundo 
estudo da KPMG sobre o impacto 

das questões fiscais na realidade 
empresarial da América Latina, os 
líderes brasileiros entrevistados 
afirmam ter uma estratégia fiscal 
alinhada às táticas de negócios da 
empresa, graças ao avanço tec-
nológico. No Brasil, o índice de 
alinhamento entre as áreas fiscal e 
comercial corresponde a 100% - na 
América Latina é 97% -, o que deno-
ta uma grande valorização do setor 
fiscal nas organizações brasileiras.

Como obter a contabilidade 4.0?

O uso de novas tecnologias, 
como o blockchain, possibilita o 
compartilhamento, rastreamento e 
auditoria de registros fiscais, evitan-
do sua falsificação, o que torna os 
processos mais simples e eficientes 
e libera os funcionários para tarefas 
mais complexas.   

Tudo isso contribui com a toma-
da de decisão empresarial, permi-
tindo um diferencial competitivo e 
o desenvolvimento da contabilida-
de 4.0. Inspirada na indústria 4.0, 
ela é marcada pela grande utili-
zação de tecnologia e dados em 
tempo real, visando maior eficácia, 
agilidade e transparência nos pro-
cessos contábeis e fiscais. Para a 
PwC, “se os departamentos fiscais 
conseguirem analisar eficazmen-
te toda a informação gerenciada, 
poderão prestar serviços melhores 
e se tornar mais eficientes”. Isso 
revela que o digital não é uma op-
ção, mas uma exigência no meio 
empresarial. 
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Câmara promove nesta semana Maratona 
de Linguagem Simples para a Cidadania

Produtores incluídos no 
Certifica Minas terão redução 
de juros em linha do Plano 
Safra

Especialistas vão debater a im-
portância da simplificação das in-
formações públicas para garantir o 
acesso da população aos serviços.

Nos dias 17 e 18 de outubro, 
a Câmara dos Deputados realiza a 
Maratona Linguagem Simples para 
a Cidadania, promovida pelo Labo-
ratório Hacker (LABHacker) e pelo 
Conselho de Comunicação Social 
da Casa. O evento será realizado no 
Auditório Nereu Ramos e no Insti-
tuto Serzedello Corrêa (ISC/TCU), 
apoiador do evento junto com o 
Linguagem Simples LAB. O objetivo 
é debater o uso da Linguagem Sim-
ples como forma de aproximar as 
instituições públicas dos cidadãos. 
A maratona faz parte da agenda de 
celebração dos 10 anos do LABHa-
cker.

Os interessados em participar 

do evento podem acompanhar as 
atividades do dia 17 pelo Youtube 
do LABHacker e enviar perguntas 
ou comentários pelo chat. No dia 
18 não haverá transmissão das ofi-
cinas.

PLAIN

Durante a maratona, haverá o 
encontro regional da Plain Langua-
ge Association International (Plain), 
realizado anualmente em diferentes 
países, desta vez no Brasil. A Plain 
é uma organização sem fins lucra-
tivos, dirigida por voluntários e 
com representantes em mais de 30 
países, que defende o uso de uma 
comunicação clara para que as pes-
soas encontrem, entendam e consi-
gam usar facilmente as informações 
públicas. A data foi escolhida pela 

celebração do Dia Internacional da 
Linguagem Simples (13 de outu-
bro).

ATIVIDADES

Na abertura do evento, haverá o 
lançamento do Manual de Lingua-
gem Simples, da jornalista e ser-
vidora Patrícia Roedel, produzido 
pela Edições Câmara. As atividades 
incluem também debate com as es-
pecialistas no tema Cláudia Montal-
vão, Heloísa Fischer, Isabel Ferreira 
Lima, Joseane Corrêa e Liana Para-
guassu; palestra do presidente da 
Plain Language Association Interna-
tional, Lodewijk van Noort; painel 
com a apresentação de experiências 
dos três Poderes, selecionadas pela 
Plain; e oficinas sobre Linguagem 
Simples, específicas e simultâneas.

Mais de 950 produtores certi-
ficados pelo Programa de Certifi-
cação de Produtos Agropecuários 

e Agroindustriais de Minas Gerais 
(Certifica Minas) serão beneficiados 
com o abatimento de 0,5% na taxa 

de juros do crédito rural obtido 
através do Plano Safra.

Anunciada pelo Ministério da 

CONVOCAÇÃO DO CONSELHO CURADOR DA 
FUNDAÇÃO HOSPITALAR DE MONTES CLAROS

O Presidente do Conselho Curador da Fundação Hospitalar de Montes 
Claros, Professor Eliziário Pereira de Rezende,  no uso de suas atribuições 
legais e estatutárias, com fundamento nos artigos 16, I, e 17 “b” do Estatuto, 
convoca o Conselho Curador para REUNIÃO ORDINÁRIA  a ser realizada -  
por VÍDEO CONFERÊNCIA - no dia 28 de outubro de 2024, segunda-feira, 
às 15 horas.  A reunião terá início no horário designado, desde que es-
tejam presentes, no mínimo, metade dos Conselheiros; ou em segunda 
chamada, trinta minutos após a primeira chamada, com a presença de no 
mínimo 1/3 dos Conselheiros, conforme determina o parágrafo único do 
art. 19 do Estatuto.

Maiores esclarecimentos poderão ser obtidos no telefone (38) 
9.8403-6457.

PAUTA: 

1. Análise e aprovação do orçamento e programas propostos pelo 
Conselho  Diretor para o exercício de 2025.

2. Outros assuntos do interesse da Fundação, que poderão ser inclu-
ídos na pauta com a anuência da maioria simples dos presentes, em face 
do disposto no artigo 20 Estatuto.

Montes Claros, 18 de outubro de 2024. 

Benefício estará 
disponível aos 
produtores certificados 
pela política pública a 
partir de janeiro do ano 
que vem

Agricultura e Pecuária (Mapa), a 
medida reconhece que a política 
pública do Governo de Minas aten-
de aos requisitos de boas práticas 
agrícolas estabelecidas pelo Minis-
tério e estende a todos os produ-
tores certificados pelo programa a 
redução na taxa de juros.

Anteriormente, o benefício tinha 
sido concedido somente aos produ-
tores de café com a certificação do 
programa. O Governo de Minas, 
por meio da Secretaria de Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento (Se-
apa), apresentou ao Mapa os crité-
rios e informações sobre as demais 
atividades inseridas no programa, 
para que todos os produtores do 
Certifica Minas fossem beneficiados 
com esta redução na taxa de juros 

no crédito rural.
Agora, além do café, passam a 

ter direito ao benefício os produto-
res de outras atividades que fazem 
parte do programa: algodão, azeite, 
cachaça, produtos orgânicos e Sem 
Agrotóxico (SAT), carne bovina, 
frango caipira, ovos caipiras, hor-
taliças, leite, mel e Queijo Minas 
Artesanal.  O benefício estará dispo-
nível para os produtores a partir de 
janeiro de 2025.

Para o superintendente da Se-
apa e coordenador do programa, 
Feliciano Nogueira de Oliveira, 
trata-se do resultado do trabalho 
desempenhado pela secretaria com 
as instituições vinculadas Empresa 
de Assistência Técnica e Extensão 
Rural (Emater-MG), Empresa de 
Pesquisa Agropecuária de Minas 
Gerais (Epamig) e Instituto Mineiro 
de Agropecuária (IMA).

“Esse reconhecimento é justifi-
cado pelo trabalho realizado pela 
Seapa com Emater-MG, Epamig e 
IMA. Com essa medida, os produto-
res pagarão menos pelos emprésti-
mos para financiar suas atividades, 
podendo investir em melhorias na 
produção”, avalia Feliciano.

Na avaliação do gerente de certi-
ficação do IMA, Rogério Fernandes, 
essa medida é uma ação estratégi-
ca que reforça o compromisso do 
ministério com a sustentabilidade. 
“Ao se alinhar aos objetivos do Cer-
tifica Minas, este reconhecimento 
impulsiona a melhoria contínua da 
qualidade, sustentabilidade e com-
petitividade dos produtos agrope-
cuários mineiros”.

“A redução nas taxas de juros no 
Plano Safra representa um incen-
tivo decisivo para os produtores 
certificados pelo IMA. O benefício 
fortalecerá ainda mais a produção 
sustentável e a excelência do agro-
negócio mineiro, premiando os 

produtores que, com visão e inova-
ção, abraçaram o  Certifica Minas”, 
observa o gerente de certificação 
do IMA.

Além dos produtores que ado-
tam boas práticas agrícolas, tam-
bém serão beneficiados com a re-
dução de 0,5% na taxa de juros os 
produtores que tiverem o Cadastro 
Ambiental Rural (CAR) analisado 
pelo Sistema Nacional de Cadastro 
Ambiental Rural (Sicar)

Os produtores certificados pe-
los programas que utilizam boas 
práticas agrícolas e que tiverem o 
CAR analisado terão direito aos dois 
benefícios, totalizando a redução 
de 1% nos juros do crédito rural.

Nas propriedades certificadas 
pelo programa, os resultados são 
a otimização no uso dos recursos 
naturais, a mitigação dos impactos 
ambientais, a preservação da bio-
diversidade, além do cumprimento 
das leis trabalhistas.

Como funciona

A Emater-MG leva as orientações 
aos produtores para a adequação de 
seus sistemas produtivos, o IMA é o 
órgão responsável pelas auditorias 
nas propriedades e agroindústrias, 
pela validação e publicação das nor-
mas de certificação e também pela 
emissão do selo e certificado do 
programa.

Já a Epamig desenvolve pesqui-
sas agropecuárias voltadas para a 
certificação, além de participar das 
capacitações e treinamentos pro-
movidos pela Secretaria de Agri-
cultura. Com adesão voluntária, 
o produtor interessado deve pro-
curar os escritórios da Emater-MG 
ou do IMA em seu município. As 
normas que regem o processo de 
certificação do estão disponíveis 
neste link.
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Credinor abre as portas das agências 
para celebrar o Dia das Crianças

Papo rosa da Santa Casa reúne mais de 350 
mulheres em evento de conscientização 
sobre câncer de mama

Região Sudeste chega a 11 GW de potência 
instalada em micro e minigeração de energia 
pelo próprio consumidor

Ação voltada para filhos de colaboradores atenderá cerca de 120 crianças até o final deste mês

As crianças de até 4 anos tiveram uma tarde cheia de cores, brincadeiras e muita alegria Foram muitas as brincadeiras para animar o momento especial para os protagonistas do dia

DIVULGAÇÃO/INUTRO

No mês dedicado às crianças, a 
Credinor abrirá as portas de todas 
as agências para uma comemoração 
especial com os filhos dos colabora-
dores da cooperativa. Na tarde dessa 
quarta-feira, 16 de outubro, foi a vez 
do Centro Cooperativo Heli Penido, 
em Montes Claros, receber os peque-
nos para uma tarde regada a brinca-
deiras, guloseimas e muita diversão.

Energia e sorrisos não faltaram às 
50 crianças que estiveram presentes 

na comemoração especial. Uma equi-
pe de recreadores se encarregou de 
organizar uma programação repleta 
de atividades divertidas, em que os 
pequenos puderam explorar desde 
brincadeiras clássicas até jogos inte-
rativos para estimular a criatividade e 
a socialização.

Com direito a pipoca, algodão 
doce e picolé, a diversão foi garanti-
da durante toda a tarde. Enquanto os 
pequenos de até 4 anos se divertiam 

em uma sala especial, os mais velhos 
participaram de uma brincadeira em 
que aprenderam sobre os diferentes 
setores da cooperativa, respondendo 
perguntas e ganhando moedinhas de 
chocolate como prêmio.

As crianças tiveram a oportunida-
de de conhecer de perto o funciona-
mento da Credinor e descobrir o que 
os papais e mamães fazem no dia a 
dia. Geisa Martins, analista de tecno-
logia da informação e mãe da Paola 

Isabella, de dois anos, não escondeu 
a alegria de ver o sorriso estampa-
do no rosto da filha, que conheceu 
pela primeira vez o local de traba-
lho dela.

“Como mãe, foi uma experiên-
cia incrível ter a oportunidade de 
trazer minha filha para conhecer 
meu local de trabalho, colegas e 
amigos. Ela ficou muito contente e 
animada, e chegou em casa contan-
do que brincou e se divertiu mui-

to com as outras crianças. Foi um 
momento enriquecedor para todos 
e muito bem-organizado pela Cre-
dinor”, relata Geisa.

Celebrar a magia da infância, o 
imaginário e, principalmente, criar 
memórias afetivas nos pequenos es-
tão entre os objetivos da ação, que, 
até o final deste mês, contemplará 
cerca de 120 crianças nas 33 agên-
cias localizadas em 26 municípios 
atendidos pelo Sicoob Credinor.

“Para nós é uma alegria receber 
os filhos dos nossos colaboradores 
nas agências e aqui no Centro Coo-
perativo. Esse tipo de evento deixa 
o ambiente de trabalho mais leve 
e feliz com a energia da criançada, 
além de fortalecer os laços entre as 
famílias e a cooperativa. Esse, in-
clusive, é o maior ganho que temos 
em uma ação como essa”, enfatiza 
o presidente do Sicoob Credinor, 
Dario Colares.

Mais de 350 mulheres participa-
ram do Papo Rosa deste ano, even-
to realizado anualmente pela Santa 
Casa Montes Claros em parceria com 
as clínicas Radialis e Oncocenter e 
com o Serviço de Mastologia da San-
ta Casa como parte da programação 
do Outubro Rosa do hospital. A ação 
ocorreu no último dia 15 de outubro, 
na sede da OAB de Montes Claros, 
com palestras e momentos de cons-
cientização sobre a prevenção do 
câncer de mama.

O mastologista Dr. Gessandro 

Fernandes, médico responsável pelo 
Serviço de Mastologia da Santa Casa 
Montes Claros e a Dra. Vanessa Sae-
ger, fonoaudióloga, ministraram 
palestras abordando os temas “Cons-
cientização e autocuidado na preven-
ção do câncer de mama” e “Comu-
nicação assertiva no autocuidado”. 
Além disso, o evento foi marcado 
pela presença de mulheres inspirado-
ras, com a participação de represen-
tantes de classe como madrinhas e 
multiplicadoras da campanha. Além 
delas, também abrilhantam o evento 

pacientes, ex-pacientes e médicas re-
nomadas na região. 

Referência em tratamento oncoló-
gico para o Norte de Minas, a Santa 
Casa Montes Claros oferece suporte 
especializado e humanizado, atual-
mente, 557 pacientes estão em trata-
mento contra o câncer de mama na 
instituição, destacando o impacto 
de ações como o Papo Rosa na pro-
moção da saúde e do autocuidado. 
Durante o encontro, também foram 
sorteados diversos brindes e ofereci-
dos 40 exames de mamografia, refor-

çando a importância da prevenção.
O evento foi uma realização e 

organização da Santa Casa Montes 
Claros, em parceria com Clínicas Ra-
dialis e Oncocenter, Serviço de Mas-
tologia da Santa Casa, OAB Mulher e 
Câmara da Mulher Empreendedora.

Confira as madrinhas oficiais do 
Outubro Rosa 2024: 

Madrinhas indicadas pela Santa 
Casa Montes Claros 

1. Dra. Maria de Jesus Santos Ra-
metta

 2. Ângela Soares
3. Cynthia Medrado
4. Elda Maia Soares Freire
5. Iete David
6. Dra Emanuelle Jamille
7. Dra. Soraia Joislane Soares Ve-

lozo
8. Maria do Socorro Gonçalves de 

Souza
9. Nilde Muniz
10. Maria Luiza Meira Araújo
11. Dra. Maria Inez Bicalho Tanu-

re 
Madrinhas indicadas pela Câmara 

da Mulher Empreendedora
12. Ariane Galdino
13. Jacqueline Andrade
14. Hilda Loschi
15. Theresa Raquel Bethônico 

Correa Martinez
16. Gislayne Lopes Pinheiro
Madrinhas indicadas pela OAB 

Mulher
17. Kelle Caldeira 
18. Deyslane Freitas
19. Sarah Sapori
20. Fran Soares
21. Mary Hellen Abreu

A micro e minigeração de energia 
elétrica com fontes renováveis tem 
alcançado números expressivos no 
Brasil. No país, o modelo, que per-
mite que a geração ocorra próxima 
ou no próprio local de consumo, em 
vez de grandes centrais geradoras, 
já ultrapassou a marca de 33 GW de 
potência instalada, com quase 3 mi-
lhões de unidades consumidoras em 
operação, segundo a Agência Nacio-
nal de Energia Elétrica (ANEEL).

O Sudeste, por outro lado, com 
sua capacidade energética em ascen-
são, continua atraindo investimentos 
e inovações tecnológicas, consolidan-
do-se como uma das regiões mais es-
tratégicas para o crescimento da GD.

Ela, inclusive, é um dos destaques 
do último levantamento feito pela 
ANEEL, com um potencial instalado 
de 11 GW. O estado de São Paulo, li-
dera com 4,6 GW, seguido logo por 
Minas Gerais com 4,2 GW. Rio de Ja-
neiro e Espírito Santo, com 1,2 GW e 
845 kW, respectivamente, no entanto, 

continuam entre os que menos pro-
duzem,mas que estão em constante 
evolução, segundo a Agência.

Minas Gerais receberá Congresso 
Brasileiro de Geração Distribuída e 
Feira EXPOGD

Com os recentes apagões sofridos 
pela população brasileira e o po-
tencial elevado da região Sudeste, a 
tecnologia tem se mostrado uma boa 
alternativa para garantir o bem de 
consumo e é justamente para apro-
fundar a discussão sobre as opor-
tunidades de negócio e os desafios 
regulatórios que permeiam o setor, 
que o 9º Congresso Brasileiro de 
Geração Distribuída (CBGD 2024), 
maior evento do gênero na América 
Latina, acontecerá nos dias 30 e 31 
de outubro no Expominas, em Belo 
Horizonte.

Promovido pelo Grupo FRG Mí-
dias & Eventos, o congresso reunirá 
as principais empresas e especialistas 
da área para debater as tendências, 
avanços tecnológicos e estratégias de 

mercado que impulsionam a GD no 
Brasil.

Em Belo Horizonte, por exemplo, 
há mais de 12 mil unidades consu-
midoras conectadas à GD, somando 
uma potência de 116.194,17 kW, se-
gundo a ANEEL. O setor residencial 
ainda é o principal aderente, espe-
cialmente com sistemas de energia 
solar. Assim, a escolha do estado 
mineiro para a realização do evento, 
se mostra bastante estratégica, a fim 
de consolidar ainda mais a produção 
limpa de energia na região.

De maneira simultânea, a 9ª EX-
POGD 2024 também acontecerá du-
rante os dias 30 e 31, segundo a or-
ganização. Ela receberá mais de 100 
expositores voltados ao setor, sendo 
uma vitrine exclusiva, onde o públi-
co participante poderá ver de perto 
as tecnologias de GD desenvolvidas, 
bem como elucidar dúvidas e poten-
cializar negócios de interesse.

O participante do CBGD, portan-
to, poderá ter a experiência duplica-

da ao obter conhecimento de alto ní-
vel entre os dois dias de evento, assim 
como visitar uma das maiores feiras 
do setor ao mesmo tempo.

GD em outros estados
Por fim, vale saber que o setor de 

energia renovável através da geração 
distribuída também encontra-se em 
plena expansão em outras regiões 
do país.

Segundo a ANEEL, a região Sul 
possui uma potência instalada de 7,5 
GW gerada pelo próprio consumidor 
atualmente, assim como o Nordeste 
com 6,5 GW, o Centro-Oeste 5,5 GW 
e o Norte 2,4 GW.

Para Tiago Fraga, CEO do Grupo 
FRG Mídias & Eventos, esses núme-
ros evidenciam a importância da 
Geração Distribuída para a sustenta-
bilidade do setor energético no Brasil 
e proporcionam benefícios econômi-
cos e ambientais.

“O CBGD e a EXPO GD entram na 
sua nona edição no ano de 2024 com 

um setor totalmente diferente, um se-
tor mais maduro, um setor que con-
seguiu alcançar números expressivos 
e tenta se manter nessa pegada, nessa 
pegada forte de geração de negócio, 
de implantação de sistemas, aumento 
de potencial instalado, do número de 
conexões, é um setor que realmente 
vive um desafio muito grande para 
manter essa curva acentuada que se 
concretizou nesses últimos quatro 
anos” explica o especialista.

Fraga explica ainda que nesse 
meio tempo ocorreram mudan-
ças jurídicas, algumas mudanças 
de lei que contribuíram para esse 
cenário de um setor expressivo, 
até mesmo uma centralização de 
oportunidades. Assim, ele acredita 
que os eventos terão um grande 
papel na disseminação de infor-
mação de qualidade.

“A gente acredita que o CBGD 
e a EXPO GD vão cumprir o seu 
papel em firmar e apresentar esse 
novo modelo, esse novo formato 

de setor de geração distribuída 
com fontes renováveis, onde as 
oportunidades não são apenas na 
micro e na mini geração, ou até 
mesmo na geração centralizada, 
mas sim hoje nós temos com a 
abertura do mercado livre grandes 
oportunidades, principalmente 
para os integradores e para ou-
tros agentes do setor elétrico, do 
setor da energia solar, temos tam-
bém o armazenamento de energia 
que está vindo como uma grande 
oportunidade, os sistemas zero 
grid, sistemas isolados, tudo que o 
armazenamento de energia vai sig-
nificar nessa nova etapa da forma 
de se produzir, de consumir ener-
gia” pontua Fraga.

“Então a gente tem convicção 
que o evento mais uma vez vai 
cumprir o seu papel e ajudar a 
escrever essa brilhante história 
da geração distribuída com fontes 
renováveis no Brasil e na América 
Latina” finaliza ele.
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Evento gratuito sobre nutrição animal 
será amanhã no Parque de Exposições

Inscrições gratuitas para encontro sobre 
inovação e sustentabilidade aeroagrícola 
em Montes Claros

Brasil tem a segunda maior frota 
aeroagrícola mundial 

Aviões agrícolas lançaram 15,8 milhões de 
litros de água contra chamas em 60 dias

A manutenção do rebanho exi-
ge o manejo correto para a nutri-
ção adequada, especialmente, no 
regime de confinamento. Os cui-
dados recomendados para a boa 
nutrição animal serão abordados 
neste sábado (19/10) em um even-
to, voltado para os criadores da 
região norte-mineira, com acesso 
gratuito. 

Será realizado no auditório da 
Sociedade Rural, no Parque de Ex-
posições João Alencar Athayde, a 

partir das 8 horas, o evento “ Dia 
de Futuro”. A promoção é da Futu-
ra Rações, com a parceria da Socie-
dade Rural e do Sindicato Rural de 
Montes Claros. 

O evento tem como objetivo a 
capacitação dos pecuaristas norte-
-mineiros, com três palestras que 
serão apresentadas por especia-
listas na área de nutrição animal. 
Um dos temas em debate será o 
confinamento de bovinos, com 
ênfase nos custos, mão de obra e 

resultados. 
O encontro será aberto a todos 

os produtores rurais e interessados 
na criação bovina. Eles poderão fa-
zer as inscrições gratuitamente, no 
próprio evento, a partir das 8 horas. 
Mais informações pelos telefones: 
(38) 9 9985 5216 e   99985 2993.

A abertura oficial do evento 
“Dia de Futuro”, marcado para às 
8h30min, será realizada pelo presi-
dente do Grupo Futura, Isnei Faria.

Às 9 horas, haverá a palestra “Su-

plementação proteinada e confina-
mento de bovinos de corte. Quais 
os manejos nutricionais a adotar?”. 
O tema será abordado pelo zoo-
tecnista Leandro Sâmia, consultor 
técnico e professor de Bovinos de 
Corte da Universidade Federal de 
Minas Gerais e da Universidade Fe-
deral de Lavras (UFLA). 

Às 9h40min, será discutido o 
tema “Comparação de dietas de 
puro grão com dietas de confina-
mento tradicional (custos x resulta-

dos e mão de obra)”. A abordagem 
será feita pelo engenheiro agrôno-
mo Ricardo Alves, consultor técnico 
da Futura Rações.  Às 10h20min ha-
verá intervalo. 

 O evento terá continuidade às 
10h40min, com palestra do tema 
“Ferramentas financeiras para ge-
renciamento de riscos”, que será 
apresentada pelo engenheiro agrí-
cola Bruno Souza Cerqueira, geren-
te de Relacionamentos da Hedge-
point Global Markets                                                              

SERVIÇO:
“Dia de Futuro”
Público-alvo: pecuaristas norte-

-mineiros
Dia: sábado (19/10
Horário: a partir das 8 horas
Onde: Auditório da Sociedade 

Rural - Parque de Exposições Joao 
Alencar Ataíde

Entrada: gratuita
Informações: pelos telefones 

( WhatsApp): (38) 9 9985 5216 e   
99985 2993.

Evento do Instituto de Ciências 
Agrárias (ICA) da UFMG abordará 
inovações, desafios e sustentabilidade 
da aviação agrícola, na próxima quar-
ta-feira (23), dentro da 33ª Semana 
Acadêmica da universidade e em par-
ceria com o Sindag e o Ibravag

Seguem abertas as inscrições 
gratuitas para o encontro Inovação 
e Sustentabilidade: os desafios da 
aviação agrícola, que ocorrerá na 
próxima quarta-feira (23), dentro da 
programação da 33ª Semana do Co-
nhecimento da Universidade Federal 

de Minas Gerais (UFMG) em Montes 
Claros. O evento é promovido pelo 
Instituto de Ciências Agrárias (ICA) 
da UFMG, em parceria com o Sindica-
to Nacional das empresas de Aviação 
Agrícola (Sindag) e o Instituto Brasi-
leiro da Aviação Agrícola (Ibravag).

A movimentação será das 8h30 ao 
meio-dia, no auditório do Bloco C do 
campus da UFMG na cidade. A pro-
gramação é aberta a toda a comuni-
dade acadêmica e visitantes. As inscri-
ções podem ser feitas clicando AQUI.

O encontro terá palestras do dire-

tor-executivo do Sindag e do Ibravag, 
Gabriel Colle; do diretor de opera-
ções da Perfect Flight, Paulo Márcio 
Villela, e do engenheiro agrônomo e 
analista do Ministério da Agricultura 
e Pecuária (Mapa) Lucas Souza. 
Abordando desde o crescimento, 
desafios e perspectivas do uso de 
aeronaves tripuladas e drones nas 
lavouras. Passando ainda pelos 
avanços tecnológicos que aliam 
produtividade e segurança am-
biental da atividade aeroagrícola, 
além da legislação sobre o setor.

OPORTUNIDADE

Além das tecnologias embar-
cadas, das rotinas operacionais 
e da formação exigida da equipe 
em campo (agrônomos aos técni-
cos agrícolas com especialização 
e piloto com formação específica 
para o setor), o encontro do dia 
23 mostrará os avanços em ferra-
mentas para aprimorar e atestar e 
eficiência do trabalho em campo. 
Além da própria legislação sobre 
a aviação agrícola. O evento será 

ainda uma oportunidade de troca 
experiências com os profissionais 
e especialistas que atuam no se-
tor.

A iniciativa faz parte do esfor-
ço das entidades aeroagrícolas 
para apresentar de maneira mais 
ampla o segmento no ambiente 
acadêmico. Com foco também 
em fomentar pesquisas e aprimo-
ramento de tecnologias, quanto 
atrair profissionais graduados para 
o segmento. Além de desmistificar 
a aviação agrícola junto à socieda-

de em geral.

Serviço

O QUÊ: encontro Inovação e 
Sustentabilidade: os desafios da 
aviação agrícola

QUANDO: dia 23 de outubro, 
das 8h30 ao meio-dia

ONDE: auditório do Bloco C 
do campus da UFMG em Montes 
Claros

INSCRIÇÕES: Gratuitas, clican-
do AQUI ou no QR code abaixo

Nos próximos três anos, a frota 
aeroagrícola brasileira pode passar 
dos 3 mil aviões e helicópteros 
operando em lavouras. A projeção 
é do diretor operacional do Sin-
dicato Nacional das Empresas de 
Aviação Agrícola (Sindag), Cláudio 
Júnior Oliveira. O índice represen-
ta uma perspectiva de crescimento 
de quase 10% no período, que é 
considerada boa pelo setor.

O levantamento de Oliveira foi 
apresentado em agosto, durante 

o Congresso da Aviação Agrícola 
do Brasil (Congresso AvAg) 2024, 
ocorrido em Mato Grosso –  no Ae-
roporto de Santo Antônio de Lever-
ger. A frota nacional já é a segunda 
maior do mundo, com 2,7 mil ae-
ronaves. Atrás apenas dos Estados 
Unidos, que tem 3,6 mil aeronaves 
operando em suas lavouras.

Na projeção para 2027, Oliveira 
(que é economista) levou em con-
ta a demanda por aeronaves para 
manter o crescimento de produti-

vidade nas principais culturas do 
agro – soja, milho, cana-de-açúcar, 
algodão, florestas e outras. O estu-
do também levantou os cenários e 
perspectivas em cada uma das cin-
co regiões do País. Avaliando desde 
a busca de tecnologia pelos produ-
tores até a capacidade de produção 
das fábricas de aviões agrícolas 
– no caso, a brasileira Embraer e 
as norte-americanas Air Tractor e 
Thrush (que estão presentes no 
Congresso AvAg).

50 mil hectares por avião

Outro dado do estudo é a pro-
jeção de trabalhos em lavouras 
pelo setor. Isso considerando que 
cada aeronave agrícola completa 
anualmente 50 mil hectares de 
aplicações. Nesse contexto, se 
passaria de 135,9 milhões para 
150,5 milhões de hectares em 
trabalhos aeroagrícolas. Isso con-
siderando todas as etapas no trato 
de lavouras – semeadura, aduba-

ção, aplicação de defensivos quí-
micos ou biológicos, maturadores 
e outros.

Entre os desafios do setor, está 
a formação de pilotos agrícolas. 
Segundo a Anac, o País tem hoje 
2.193 profissionais com licença 
de piloto agrícola de avião e 21 
para helicóptero. Além disso, o 
segmento tem uma necessidade 
constante de engenheiros agrô-
nomos e técnicos agrícolas com 
especialização – profissionais en-

carregados, respectivamente, da 
coordenação e  apoio em solo das 
operações em campo.

Isso ao mesmo tempo em que 
mais da metade das faculdades 
de agronomia existentes no País 
ainda não contam com disciplinas 
específicas sobre tecnologias ae-
roagrícola. Daí o esforço do Sin-
dag em estimular tanto a maior 
abertura para o setor nos currícu-
los, quanto a pesquisa acadêmica 
sobre as aplicações aéreas.

Em apenas 60 dias, a aviação agrí-
cola brasileira lançou pelo menos 
15,8 milhões de litros de água contra 
focos de incêndios no Pantanal (MT 
e MS),  São Paulo e Goiás. Em ope-
rações que envolveram 28 aeronaves 
atuando para órgãos oficiais e pro-
dutores rurais. Os números são par-
ciais, já que o levantamento deve ser 
concluído no final da temporada de 
incêndios, que deve se encerrar até o 
final de outubro.

Desse total, 14,38 milhões de li-
tros de água foram lançados contra 
incêndios no Pantanal (no MT e MS), 
por 17 aeronaves – contratadas pelo 
Instituto Chico Mendes de Conserva-

ção da Biodiversidade (ICMBio) e pe-
los governos do Mato Grosso e Mato 
Grosso do Sul. Neste caso, no apoio 
aos mais de 200 brigadistas e bombei-
ros que fazem o combate em solo.

Os dados são preliminares e fazem 
parte de um levantamento que o Sin-
dag está fazendo entre empresas ae-
roagrícolas que atuam contra chamas 
nesta temporada. Além de ainda faltar 
dados de algumas empresas que pres-
tam esse tipo de serviço, vale lembrar 
que a temporada de incêndios no País 
ainda segue pelo menos até o final de 
setembro.

A última vez que o Sindag fez esse 
levantamento foi sobre as operações 

de 2021. Naquele ano, empresas de 
aviação agrícola em todo o País ha-
viam somado 10,9 mil lançamentos 
de água, somando 19,5 milhões de 
litros em 4 mil horas totalizadas em 
voos contra incêndios.

Ação coordenada

Nas operações aéreas contra cha-
mas, cerca de 90% do trabalho é feito 
em parceria com brigadistas em solo. 
Com o líder da equipe em terra so-
licitando apoio aéreo e coordenando 
com o piloto como é feito o lança-
mento. Em grandes incêndios, a fun-
ção do avião normalmente é reduzir 

o fogo para que os brigadistas possam 
chegar aos focos em segurança. Isso 
porque é pessoal em terra que elimi-
na totalmente as chamas e ainda faz o 
“trabalho cirúrgico” contra braseiros 
– que, se não extintos, podem rea-
cender a linha de incêndio.

Aviões agrícolas operam sozinhos 
quando os focos estão em áreas de 
difícil acesso, como encostas ou terre-
nos acidentados. Quando há urgência 
de fazer um corredor de fuga para a 
fauna cercada pelas chamas ou quan-
do não há equipe perto e é preciso 
segurar ou tentar eliminar a linha de 
fogo com mais lançamentos de água. 
Neste caso, por exemplo, em fazen-

das com fogo perto das casas ou insta-
lações – como em 2021, quando um 
piloto agrícola salvou uma família das 
chamas que estavam prestes a chegar 
à residência onde estavam as pessoas.

Prerrogativa

Esse modelo de operação com 
aviões e brigadistas é adotado inter-
nacionalmente. Há mais de três 
décadas é empregado em reservas 
naturais brasileiras e, mais tarde, 
passou a ser usado também em 
lavouras ( junto com brigadistas 
de fazendas e usinas). Lembrando 
que a aviação agrícola opera em 

reservas federais em parceria com 
equipes do ICMBio desde a cria-
ção do órgão, em 2007.

Antes disso, já operava des-
de os anos 1990 com as equipes 
do Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Natu-
rais Renováveis (Ibama) e (nos 
Estados) com bombeiros. Para 
completar, desde os anos 1960 o 
combate a incêndios em campos 
e florestas está entre as prerro-
gativas do setor aeroagrícola. Em 
2022 o País ganhou uma Lei Fede-
ral incluindo os aviões agrícolas 
nas políticas de governo para o 
combate aos incêndios florestais.

ENSINO / TECNOLOGIA

INCÊNDIOS
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MédicoSer                                 é cuidar, 
aliviar e transformar vidas. 
Parabéns pelo seu dia e 
dedicação na Santa Casa!

1 8        O U T         D I A   D O   M É D I C O

Feliz Dia do Médico!

Caro(a) Doutor(a),
Neste Dia do Médico, o Plano de Saúde São Lucas agradece a cada 

um de vocês, que com força, dedicação e carinho, transformam vidas 
diariamente. 

Sua dedicação incansável e seu cuidado humano fazem toda a 
diferença na saúde de nossos beneficiários. Obrigado por serem 
parceiros tão essenciais na nossa missão de cuidar e promover a 

saúde. 

Que vocês continuem sendo inspiração para todos nós, com a força e 
o acolhimento que o norte-mineiro merece e sabe oferecer de 

melhor.  
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Neste Dia do
Médico,
celebramos
aqueles que
dedicam suas
vidas para
salvar outras
vidas.

Com mãos que
curam e corações
que acolhem!

Parabéns!

Votos da diretoria,
superintendência e

colaboradores do HDG.

18 de outubro

Dia do
Médico

18  DE  OUTUBRO

Bem mais que
parabenizar, nós
queremos agradecer
a você por exercer
a arte de cuidar
da vida.
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Detento do Presídio de Curvelo é um dos muitos casos de sucesso da educação; Vagner Pereira foi 
aprovado em Engenharia Civil no Cefet

Unidades prisionais e socioeducativas de 
Minas contam com a dedicação de mais 
de 2 mil professores

PF combate abuso sexual infantojuvenil em 
cidades mineiras

Colisão entre caminhão e carreta deixa um 
morto na BR-135, em Bocaiuva

Mulher foge de cárcere privado e pede socorro na 
rodovia em Turmalina

Nesta terça-feira (15/10) é come-
morado o Dia dos Professores. Atu-
almente, mais de 2 mil profissionais 
atuam em mais de 169 escolas es-
palhadas pelas unidades prisionais 
e socioeducativas da Secretaria de 
Estado de Justiça e Segurança Públi-
ca de Minas Gerais (Sejusp).

O sistema prisional conta hoje 
com 2.028 professores divididos 
em 145 escolas, entre estaduais, 
municipais e particulares. Já no sis-
tema socioeducativo, são 24 escolas 
e 405 professores. 

Luciana Araújo é uma dessas 
professoras. Desde 2013, a educa-
dora de 49 anos leciona ciências e 
biologia na Escola Estadual Estevão 
Pinto, localizada no Complexo Pe-
nitenciário Feminino Estevão Pinto, 
em Belo Horizonte. “Eu acredito 
que a educação no sistema prisio-
nal é de extrema importância e 
relevância porque conseguimos 

desenvolver as potencialidades de 
cada detento, e minimizar os efei-
tos negativos do encarceramento”.

“Conseguimos melhorar a auto-
estima, promover reflexões sobre 
como viver em sociedade e auxili-
á-los em como construir um futuro 
melhor, durante e após o cumpri-
mento da sentença”, conta a pro-
fessora.

A escola é a mais antiga do siste-
ma prisional mineiro, fundada em 
19 de março de 1954. Começou 
como uma creche, provisoriamen-
te e em caráter experimental, para 
os filhos das custodiadas do antigo 
abrigo Belo Horizonte. Depois, ou-
tras séries foram sendo anexadas 
até que, em 1984, passou a atender 
também as detentas. Ao longo dos 
anos, outras unidades prisionais 
e socioeducativas também foram 
atendidas pela escola

Atualmente, a unidade tem 84 

alunas na modalidade de Educação 
de Jovens e Adultos (EJA) e atende 
apenas as detentas do Complexo. A 
escola funciona de forma regular, 
com a mesma grade das que estão 
fora do sistema prisional.

“As vantagens de uma escola 
dentro do sistema prisional são inú-
meras. A principal é a oportunidade 
que eles têm de sair do alojamento, 
conviver com pessoas diferentes. 
Além da parte da ressocialização, 
do respeitar regras, da remição de 
pena e a chance maior de conquis-
tar um emprego lá fora”, explica 
Renata Fantin, diretora da escola 
desde 2019.

CASO DE SUCESSO

Vagner Alves Pereira, de 34 anos, 
é um dos exemplos de sucesso. 
Detento do Presídio de Curvelo, 
na região Central de Minas, ele 

conseguiu, por meio da nota do 
Enem PPL, a aprovação no curso de 
Engenharia Civil no Centro Federal 
de Educação Tecnológica de Minas 
Gerais  (Cefet-MG).

Ele concluiu o ensino médio por 
meio do Exame Nacional para Certi-
ficação de Competências de Jovens 
e Adultos para Pessoas Privadas de 
Liberdade (Encceja PPL), em 2018, 
com o apoio da Escola Estadual São 
Vicente de Paulo, que funciona na 
unidade, fez o Exame Nacional do 
Ensino Médio para Pessoas Privadas 
de Liberdade (Enem PPL) e, este 
ano, conquistou a bolsa. As aulas 
tiveram início na última terça-feira 
(8/10).

“Dentro da unidade prisional, 
aprendi o valor da educação, por 
meio do ensino e da oportunidade 
de realizar os exames, e consegui 
encontrar um caminho melhor e 
ingressar em uma universidade”, 

ÉLID NORONHA

A Polícia Federal realizou uma 
operação na manhã de 17 de ou-
tubro, voltada para o combate ao 
crime de abuso e exploração sexual 
infantojuvenil, com a execução de 
três mandados de busca e apreen-
são. A ação ocorreu nas cidades de 
Pirapora e Mato Verde, no Norte de 
Minas, e foi determinada pelos Juí-
zos da 3ª Vara de Montes Claros e 
da Vara Única de Janaúba.

As investigações da PF indicaram 
que os suspeitos estavam envolvi-

dos no compartilhamento de ima-
gens e vídeos de abuso e exploração 
sexual de crianças e adolescentes, 
utilizando grupos em aplicativos de 
mensagens. Esses grupos também 
contavam com a participação de 
integrantes estrangeiros, o que am-
plia a gravidade e o alcance da rede 
de exploração.

Durante a operação, a Polícia 
Federal apreendeu diversos equi-
pamentos eletrônicos, incluindo 
celulares, computadores e outras 
mídias. Todo o material coletado 
será encaminhado para análise pe-

ricial, visando identificar o volume 
de conteúdo compartilhado e con-
firmar as atividades dos suspeitos.

A PF destacou que os envolvi-
dos poderão ser responsabilizados 
criminalmente pelo compartilha-
mento de vídeos com conteúdo de 
abuso sexual infantojuvenil. As pe-
nas para esses crimes são severas e 
reforçam o compromisso das auto-
ridades em combater a exploração 
de crianças e adolescentes, prote-
gendo os direitos desses jovens e 
punindo aqueles que se envolvem 
em práticas tão graves.

ÉLID NORONHA

Um grave acidente tirou a 
vida de um homem de 43 anos 
na manhã desta quinta-feira 
(17), após uma colisão traseira 
entre um caminhão e uma carre-

ta, na BR-135, altura do KM 450, 
próximo a Bocaiuva, no Norte 
de Minas.

De acordo com a concessio-
nária que administra a rodovia, 
os veículos seguiam em direção 
ao norte, rumo a Montes Claros, 

quando o caminhão colidiu na 
traseira da carreta. O impacto 
foi tão forte que deixou marcas 
profundas nos dois veículos e 
mobilizou equipes de resgate.

O Corpo de Bombeiros foi 
acionado e, ao chegar ao local, 

encontrou o passageiro do cami-
nhão preso nas ferragens. Infeliz-
mente, ele não resistiu aos feri-
mentos e faleceu ali mesmo. Já o 
motorista do caminhão, embora 
machucado, estava consciente 
quando foi retirado do veículo. 

Ele sofreu ferimentos na cabeça e 
no peito e foi levado rapidamen-
te para o hospital de Bocaiuva 
para receber atendimento.

Por conta do acidente, o trân-
sito na BR-135 ficou totalmente 
interditado por cerca de uma 

hora, enquanto a perícia reali-
zava os trabalhos necessários. 
A rodovia foi liberada em segui-
da, mas o tráfego ainda fluía de 
forma lenta, com motoristas en-
frentando o impacto do aciden-
te na movimentação da manhã.

ÉLID NORONHA

Uma mulher de 40 anos viveu mo-
mentos de terror ao ser mantida em 
cárcere privado pelo ex-namorado, 
de 28 anos, na própria casa. A vítima 
conseguiu escapar na última terça-fei-
ra (15), após remover algumas telhas 
do teto e sair pela abertura, depois de 
subir em um guarda-roupas. A fuga 
desesperada levou a mulher a buscar 
ajuda na rodovia, onde entrou na 
frente de um carro e pediu socorro.

De acordo com o relato da vítima 
à Polícia Militar, o relacionamento 
havia terminado por conta de brigas 
e discussões constantes. Insatisfeito 
com o fim, o ex-namorado passou 
a persegui-la e ameaçá-la. A situação 
piorou há dois dias, quando ele in-
vadiu a casa dela e passou a mantê-
-la presa, impedindo-a de sair. Além 
disso, segundo a mulher, ele se ar-
mou com uma faca e um pedaço de 
madeira, ameaçando-a de morte caso 
tentasse fugir.

A oportunidade de escapar surgiu 
quando o homem, aparentemente 
sob efeito de álcool ou entorpecen-
tes, acabou distraído. A mulher subiu 
em um guarda-roupas, retirou algu-
mas telhas e conseguiu escapar. De-
sesperada, buscou abrigo na casa de 
uma vizinha e, em seguida, correu até 
a rodovia, onde se lançou na frente 
de um carro em movimento para pe-
dir ajuda. O motorista, embora tenha 
prestado auxílio imediato, levando-a 
ao quartel da Polícia Militar, preferiu 

não se envolver diretamente e deixou 
o local rapidamente.

Ao chegar ao quartel, a mulher 
estava visivelmente abalada, com difi-
culdades para respirar e em estado de 
choque. Ela também informou que 
não estava conseguindo tomar seus 
medicamentos desde o início do cár-
cere. Uma equipe do Samu foi aciona-
da para prestar os primeiros socorros 
e, em seguida, ela foi levada ao hos-
pital de Turmalina, onde permaneceu 
internada, sem previsão de alta até o 

fechamento da ocorrência.
Enquanto a vítima recebia atendi-

mento médico, os policiais se dirigi-
ram à casa dela para localizar o sus-
peito. Ao chegar ao local, perceberam 
uma movimentação dentro do imó-
vel, mas o homem não respondeu aos 
chamados. Por uma fresta no portão, 
os agentes conseguiram avistá-lo e 
decidiram entrar. Conforme relatado 
pela vítima, ele estava sob efeito de 
álcool e/ou drogas.

O homem foi questionado sobre 

o ocorrido e alegou que estava ape-
nas tentando reatar o relacionamen-
to, mas que a mulher havia fugido da 
casa. Sobre a faca, confessou que a 
escondeu embaixo da cama quando 
percebeu a chegada dos policiais. O 
pedaço de madeira também foi en-
contrado na residência.

Ele foi preso em flagrante pelo 
crime de cárcere privado, e a ocor-
rência foi encaminhada para a Polícia 
Civil, que seguirá com as investiga-
ções. 
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P conta Vagner.
A pedagoga do presídio, Cristia-

ne Brandão, destaca que “exemplos 
como este devem ser celebrados, 
pois demonstram a efetividade de 
projetos de cunho ressocializador, 
tornando um elo entre o indiví-
duo e suas perspectivas futuras, 
sejam elas no campo educacional 
ou em sua vida como um todo”.

UNIDADE REFERÊNCIA

Em São João Del-Rei, no Cam-
po das Vertentes, funciona a 
Escola Estadual Detetive Marco 
Antônio de Souza, considerada 
atualmente a unidade referência 
no sistema prisional. Fundada em 
2008, possui 113 alunos matricu-
lados atualmente, em 9 turmas 
dos ensinos fundamental e médio.

Entre as disciplinas ofertadas 
estão inglês, ensino religioso, 
educação física, núcleo de inova-
ção em matemática, preparação 
para o Enem, humanidade e ciên-
cias sociais. O corpo docente da 
escola é composto por 27 profes-
sores.

O detento Joel Magno Santiago 
é um dos estudantes da unidade e 
ressalta a importância da escola 
em sua vida. “Quando cheguei 
aqui na cadeia, não tinha perspec-
tiva de vida nenhuma até a escola 
abrir as portas pra mim em rela-
ção a ser uma pessoa melhor, uma 
pessoa digna, a me mostrar que há 
oportunidade de ter um emprego 
lá fora e de um futuro bem melhor 
pra mim e minha família”.

SOCIOEDUCATIVO

No sistema socioeducativo, a Es-
cola Estadual Professora Patrícia da 
Silva Veloso, que atende o Centro 
Socioeducativo de Montes Claros, 
no Norte de Minas, tem se destaca-
do pelas ações realizadas, entre elas 
o projeto de alfabetização.

Arthur Rezende*, de 16 anos, é 
um dos alunos da instituição, onde 
estuda há 1 ano e 5 meses, e valoriza 
o trabalho dos professores da insti-
tuição. “Sem eles, não conseguimos 
conquistar uma profissão. Uma das 
pessoas mais importantes na minha 
trajetória foi o professor Valdir, que 
me ensinou como poderia adquirir 
um projeto de vida e me mostrou a 
área que eu tenho mais talento, que 
é a área da computação”.

“Ele foi muito importante pra 
mim. Quando terminar a escola, 
quero cursar Tecnologia da Infor-
mação na faculdade, cursos profis-
sionalizantes e ser um profissional 
bem sucedido lá fora, graças a essas 
pessoas que me ajudaram”, finaliza.

A Escola Estadual São Francisco 
de Assis atende alunos dos ensinos 
fundamental e médio em Governa-
dor Valadares, no Vale do Rio Doce.  
Um dos alunos, Caíque Alves*, en-
tende a importância da escola na 
sua trajetória, por onde a mudança 
de comportamento é capaz.

“Aprendo várias coisas que eu 
não sabia. Os professores me mos-
traram que é muito importante es-
tudar, e são eles que fazem diferen-
ça na vida de cada aluno”, ressalta o 
adolescente.

MONTES CLAROS
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Celebrando a Profissão que Salva Vidas 
e Transforma Sonhos em Realidade

Cursos gratuitos e on-line sobre temas 
ligados ao Terceiro Setor 

Nova avenida vai ligar os bairros Morada 
do Sol e Augusta Mota ao Ibituruna

RUBENS SANTANA

DIA DO MÉDICO

VIA OESTE

No dia 18 de outubro, comemo-
ramos uma das profissões mais no-
bres e essenciais para a sociedade: 
o Dia do Médico. Esses profissio-
nais dedicam suas vidas ao cuidado, 
à saúde e ao bem-estar de milhões 
de pessoas, muitas vezes lidando 
com situações de grande pressão, 
decisões críticas e jornadas exte-
nuantes. A data é uma homenagem 
àqueles que, com conhecimento, 
dedicação e empatia, salvam vidas e 
fazem a diferença no mundo.

O PAPEL FUNDAMENTAL 
DOS MÉDICOS

Ser médico vai muito além de 
diagnósticos e tratamentos. É uma 
profissão que exige um profundo 
senso de responsabilidade, já que 
cada decisão pode impactar direta-
mente a vida de um paciente. Médi-
cos são frequentemente a linha de 

frente em emergências, epidemias e 
crises de saúde pública. Eles desem-
penham um papel crucial em trazer 
esperança e conforto, tanto para os 
pacientes quanto para suas famílias.

Além disso, os médicos são 
pesquisadores, inovadores e edu-
cadores. Suas descobertas, novas 
abordagens e inovações tecnológi-
cas ajudam a avançar a medicina, 
proporcionando tratamentos mais 
eficazes e, em muitos casos, a cura 
para doenças que antes eram fatais. 
A constante busca por conhecimen-
to e a necessidade de atualização 
são características fundamentais da 
profissão, que está em constante 
evolução.

DESAFIOS DA PROFISSÃO

A vida de um médico é marcada 
por inúmeros desafios. Longas jor-
nadas de trabalho, plantões extenu-

antes e a pressão constante de lidar 
com o imprevisível fazem parte 
do cotidiano desses profissionais. 
Além disso, a carreira médica exige 
anos de estudo e especialização, 
sem contar o equilíbrio emocional 
necessário para lidar com a dor, a 
perda e a fragilidade humana.

A pandemia da COVID-19 foi 
um dos exemplos mais recentes 
dos desafios enfrentados pela clas-
se médica. Durante esse período, 
os médicos estiveram na linha de 
frente, arriscando suas próprias vi-
das para cuidar de pacientes, mes-
mo diante da escassez de recursos 
e da sobrecarga dos sistemas de 
saúde. O trabalho incansável desses 
profissionais durante a crise sanitá-
ria mundial foi, e continua sendo, 
um lembrete do valor inestimável 
da medicina para a sociedade.

O MÉDICO E A HUMANIDADE

Apesar da ciência avançada e dos 
equipamentos de alta tecnologia, a 
essência da medicina continua sen-
do o contato humano. A empatia 
e o cuidado com o próximo são 
elementos que não podem ser ensi-
nados em livros ou laboratórios. O 
médico é aquele que, além de curar 
o corpo, também cuida da alma. A 
confiança entre médico e paciente 
é um pilar fundamental dessa re-
lação, que muitas vezes se estende 
por anos, criando laços de respeito 
e gratidão.

O reconhecimento do Dia do 
Médico é também uma oportuni-
dade de refletirmos sobre o res-
peito que devemos ter por esses 
profissionais. Em meio a rotinas 
desgastantes, muitas vezes marca-
das por sacrifícios pessoais, eles 
seguem dedicados à missão de 
cuidar do próximo, mantendo o 
juramento de Hipócrates como 

guia moral.

UMA PROFISSÃO DE SONHO

Para muitos jovens, tornar-se 
médico é um sonho de vida. O 
caminho, embora árduo, é visto 
como uma oportunidade de fazer 
a diferença no mundo, ajudando 
pessoas e transformando realida-
des. A história de Luana da Concei-
ção Oliveira, estudante de medici-
na da Faculdade Santo Agostinho, 
exemplifica esse desejo. Às véspe-
ras de concluir seu curso, Luana 
conta as horas para ver seu sonho 
realizado: ser médica e retribuir 
todo o conhecimento e apoio que 
recebeu ao longo dos anos.

Esse sonho, compartilhado por 
milhares de jovens no Brasil e no 
mundo, reflete a paixão e o com-
prometimento que move a classe 
médica. Cada formatura em medi-

cina é uma celebração não apenas 
do esforço acadêmico, mas tam-
bém da esperança de um futuro 
onde a saúde e o bem-estar este-
jam ao alcance de todos.

GRATIDÃO E RESPEITO

Neste Dia do Médico, deixamos 
nossa homenagem a todos os pro-
fissionais que se dedicam a essa 
nobre missão. Que o reconheci-
mento vá além das datas comemo-
rativas e seja parte do cotidiano, 
através de melhores condições de 
trabalho, remuneração justa e, aci-
ma de tudo, respeito por aqueles 
que dedicam suas vidas ao cuidado 
do próximo.

Aos médicos, o nosso profundo 
agradecimento. Que sua jornada 
continue sendo guiada pelo com-
promisso com a saúde e o bem-es-
tar da humanidade.

A Escola Aberta do Terceiro 
Setor (EATS) é uma plataforma 
social on-line que oferece cursos 
gratuitos em parceria com a Fun-
dação José de Paiva Netto (FJPN), 
com certificado de participação. 
A iniciativa visa capacitar pesso-
as para o exercício da cidadania, 
estimulando o aprendizado, o 
empreendedorismo e a formação 
de profissionais comprometidos 
com a qualidade, com o desenvol-
vimento de sua área de atuação e 
com as questões sociais diante das 
mudanças no Terceiro Setor. 

São mais de 100 cursos minis-
trados por especialistas, que são 
referência em suas respectivas 
áreas, abordando temas que con-
tribuem para o desenvolvimento 
institucional das organizações da 
sociedade civil.

Ao longo do projeto, mais de 
80 mil alunos em todo o Brasil 

concluíram os cursos da EATS, 
tais como: “Política Nacional de 
Assistência Social | Libras”; “Cap-
tação de Recursos com especialis-
tas”; “ESG: o que Terceiro Setor 
precisa saber”; “Gestão e Práticas 
Jurídicas e Contábeis Aplicadas 
às Igrejas e Organizações Reli-
giosas”; “Governança no Terceiro 
Setor; Voluntariado — Descompli-
que, multiplique e pratique: saiba 
como”; “Como captar para projetos 
culturais”; “Noções básicas da lei 
no 13.019/14- MROSC”; “Aspectos 
jurídicos e contábeis na Captação 
de Recursos”; “Como planejar e 
desenvolver um Programa de Vo-
luntariado”; “Consumo consciente 
e Sustentabilidade”; “Introdução 
à Inclusão e Diversidade”; “Imuni-
dade Tributária no Terceiro Setor”; 
“LGPD: Primeiros passos”; “ESG e 
os Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável; Gestão de Pessoas”; 

“Princípios de Governança e Com-
pliance”; entre outros.

A Escola Aberta do Terceiro Se-
tor conta com o apoio de vários 
parceiros, entre eles: Legião da 
Boa Vontade (LBV ), Fênix Educa-
ção, Núcleo de Estudos e Pesqui-
sas Avançadas no Terceiro Setor 
(Nepats), Associação Brasileira de 
Captadores de Recursos (ABCR), 
Instituto para o Desenvolvimento 
do Investimento Social (IDIS), Cer-
tificadora Social e Conselho Regio-
nal de Contabilidade do Estado de 
São Paulo (CRC-SP).

Acesse o site www.escolaaber-
ta3setor.org.br e matricule-se nos 
cursos on-line e gratuitos da EATS. 
No canal @escolaaberta3setor no 
YouTube, você também confere as 
principais novidades, além de en-
trevistas, podcasts, séries e muita 
informação sobre temas ligados ao 
Terceiro Setor.

Uma nova avenida está sendo 
construída para ligar os bairros 
Morada do Sol/Augusta Mota ao Ibi-
turuna. 

O projeto inclui também a cons-
trução de uma ponte sobre o rio 

Vieira, ligando a rua B, no bairro 
Morada do Sol, à avenida Dr. Wal-
ter Ferreira Barreto (Ibituruna). 

As obras já estão acontecendo, 
com a criação de um sistema de 
drenagem pluvial com cerca de 

um quilômetro de extensão, que 
vai evitar alagamentos no entorno 
do Espaço Sagarana. Simultanea-
mente, serviços de limpeza e ter-
raplanagem estão sendo executa-
dos no local.

Aprenda sobre o Terceiro Setor com quem realmente conhece do assunto
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Caridade, Esperança e Fé acom-
panham Primo Cícero à casa de 
Ariosto e Deodora. Os Leonel co-
memoram sua reunião. Padre Zezo 
repreende Sabá Bodó e Nivalda pela 
tensão política que paira na cidade. 
Ariosto condena a atitude de Deodo-
ra de despejar Caridade. Zefa Leonel 

descobre que seus investimentos foram roubados, e Artur decide confrontar 
Ariosto. Primo Cícero decide revogar a procuração e devolver as terras para 
os Leonel. Blandina tem um novo plano para conseguir a Gruta Azul. Ariosto 
passa mal diante da discussão com Artur e Quinota, e Deodora se desespera. 
Dona Castorina volta para Salvador, e Blandina jura vingança contra Quinota. 

Ana Maria Braga vai ganhar um novo programa em 2025 quando a Globo comemora 60 
anos. Em horário nobre, apresentadora estará à frente do ‘Level Chef Brasil’

Com mais de 25 anos de Globo, Ana Maria Braga vai ganhar um segundo programa, este 
semanal e noturno, em 2025. Para comemorar seus 60 anos, a emissora além de lançar a 
nova versão de “Vale Tudo” e a segunda parte da novela “Êta Mundo Bom!” irá estrear um 
novo reality de culinária: o “Next Level Chef ”.

A novidade foi revelada em um evento da emissora carioca nesta quarta-feira (16), 
quando foram anunciadas ainda a versão masculina de “Amigos”, “Amigas” (especial em 
dezembro), o “Bom Dia Sábado”, e o “Viver Sertanejo” (nas manhãs de domingo com 
Daniel), além do retorno do departamento de jornalismo à cobertura do carnaval após 
um bombardeio de críticas nesse ano e da nova temporada do “The Masked Singer Brasil”, 
homenageando as novelas da emissora.

Não há ainda data de estreia do “Next Level...” tampouco dia de exibição. E se você está 
com aquela curiosidade para saber como é a atração criada pelo chef britânico para a Fox, 
o Purepeople te conta!

Como será o novo programa de Ana Maria Braga na Globo?
Da mesma forma que outros programas do gênero, o “Next Level...” promete aquelas 

doses de pressão e nervos à flor da pele. Cada competidor terá que elaborar os pratos em 
uma cozinha montada em uma estrutura de três andares.

Os espaços serão totalmente diferente uns dos outros tanto em termos de ingredientes 
como de recursos. Ou seja, há uma variação muito grande da cozinha do primeiro andar 
em comparação com a intermediária e aquela localizada no topo (no caso, uma industrial).

Cada andar abriga um trio de chefs que em 30 segundos precisam recolher do elevador 
aqueles ingredientes que querem usar nas suas receitas. O “Next Level...” já foi exibido 
também na Inglaterra e França.

Ana Maria Braga na Globo?
Ao mercado publicitário, Ana Maria mostrou-se certa do retorno de sua nova atração. 

“Estou muito feliz, agradecida a toda a equipe da Globo, aos meus diretores, pela confian-
ça e pela parceira. Estarei no horário nobre com vocês e espero que vocês patrocinem o 
programa, porque a gente vai gente vai fazer um sucesso absoluto”, frisou ela, envolvida 
em rumores de que pode ceder seu matinal a Eliana.

Nesses 25 anos de “Mais Você”, não custa lembrar, Ana já comandou diversos quadros 
de disputas culinárias, como “Jogo de Panelas”, “Super Chef ” e “Fecha a Conta”.

Jão e Cacá ficam juntos. Chico se 
desespera com a presença de Roxel-
le. Jão pensa em Madalena. Moreira 
sugere que Madalena e Chico mar-
quem a data de casamento. Jão es-
tranha quando Edson conta que co-
nheceu sua mãe na juventude. Beto 
sugere fazer uma campanha sobre o 
uso de anabolizantes na academia, e 

Silvia gosta. Belisa grava seu primeiro vídeo para a internet. Jin pede em-
prego na lanchonete onde Neuza trabalha. Joyce chega à praia, mas não vê 
Osmar. Madalena recebe uma notificação sobre a dívida com o IPTU. Jão 
questiona Neuza sobre Edson.

RESUMO DE Novelas
Rudá fica perturbado com as 

informações de Mércia sobre as 
armações de Luma e Mavi para afas-
tá-lo de Viola. Rudá desconfia dos 
presentes que Luma lhe dá. Mércia 
ameaça prejudicar Mavi, se ele a ex-
pulsar da cobertura. Evelyn prefere 
manter a relação com Tomás em 

segredo. Ísis percebe que Evelyn não está sintonizada com as atitudes dos pais. 
Michele comenta com Cristiano seu desespero sobre dívidas deixadas pelo pai. 
Diana reage ao ciúme de Hugo. Dhu fica encantada com Leo Caravelli e acaba 
desmaiando. Mércia se aproxima de Iberê. Rudá confessa a Moema que não 
sabe mais em quem confiar. 

Como é o reality Next 
Level Chef, que será 
comandado por Ana 
Maria Braga? Tudo o 
que você precisa saber 
sobre a atração

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 
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Final feminina já está definida

Abertura da 3ª Copa Luiz Henrique reafirmou a 
importância do evento para a região

Atlético anuncia obrigatoriedade de biometria 
facial para compra de ingressos

Cruzeiro tem acordo por volante e se aproxima 
de primeiro reforço para 2025

A I Copa Montes Claros de Futsal 
chegou em sua semana decisiva. Nes-
tas segunda e terça-feira, 21 e 22, a 

partir das 19 horas, o Ginásio Polies-
portivo Tancredo Neves receberá as 
partidas decisivas das categorias Mas-

culina e Feminina. A entrada é franca 
e, ao fim do tempo regulamentar, caso 
permaneça o empate, o vencedor será 

decidido através da cobrança de pena-
lidades.

Na segunda-feira, acontecerão as 

semifinais da categoria Masculina, 
entre Dourados e Spalla, às 19 horas, 
e Avaí/Prefeitura x Vila Atlântida, às 

O Atlético anunciou, nesta quin-
ta-feira (17/10), que a biometria facial 
será obrigatória para a compra de 
ingressos. O cadastramento dos tor-
cedores começa a partir da próxima 
quinta (23/10), pelo site ingressos.
galonaveia.com.br. A biometria facil 
começa a valer para a venda de ingres-
sos do jogo entre Galo e Internacio-
nal, no dia 26 de outubro (sábado), 
às 19h30, na Arena MRV, pela 31ª 
rodada do Campeonato Brasileiro. 
Dessa forma, nada muda no acesso 

dos torcedores à Arena MRV para a 
partida entre Atlético e River Plate, na 
próxima terça-feira (22/10), às 21h30, 
pela semifinal da Copa Libertadores. 
Os ingressos, inclusive, já estão esgo-
tados.

BIOMETRIA FACIAL PARA 
COMPRA DE INGRESSOS DO 

ATLÉTICO

A biometria facial integra o Ga-
loID, nova identidade digital do Atle-

ticano, que reúne todos os ecossis-
temas do Clube em um único login. 
Ex: Galo Na Veia, Venda de Ingressos, 
Arena MRV, Loja do Galo, Clube Cer-
to (clube de benefícios) e SuperApp. 
Com o GaloID, o torcedor não preci-
sará mais vincular manualmente seu 
acesso ao site de ingressos e ao GNV, 
no SuperApp, e nem se cadastrar na 
Meep para a compra de alimentos e 
bebidas pelo SuperApp. Ao adquirir 
ingressos para as partidas, o torcedor 
obrigatoriamente terá que seguir os 

passos e cadastrar o reconhecimen-
to facial. Todas as pessoas, inclusive 
crianças de todas as idades, terão que 
cadastrar a biometria facial. Esse pro-
cedimento será feito uma única vez. 
Apenas um ingresso pode ser atri-
buído para cada CPF. O Sócio GNV 
continuará com a possibilidade de ter 
mais de um plano somente em seu 
CPF, mas, ao comprar ingressos, terá 
que atribuir essa entrada a outro CPF. 
Para atribuir ingresso a outro CPF, é 
preciso que a pessoa que receberá o 

ingresso tenha, também, completado 
o cadastro facial. Caso contrário, o sis-
tema não permitirá a transação.

ACESSO GALO X INTER 

Especificamente na partida do 
dia 26 de outubro (sábado), contra o 
Internacional, a biometria facial será 
obrigatória também para acessar o 
Setor Brahma Norte da Arena MRV 
(SOMENTE ESSE SETOR). Será o 
primeiro teste de mais uma inovação 

tecnológica da Arena MRV. Equipes 
do programa de sócios Galo Na Veia 
atuarão no acesso para orientar os 
torcedores e/ou resolver possíveis 
inconsistências do sistema. A biome-
tria facial está prevista na Lei Geral do 
Esporte e atende a regulamentação 
do Ministério Público de MG, além 
de coibir o cambismo. O sistema de 
biometria facial é vinculado ao siste-
ma dos órgãos de segurança de Minas 
Gerais, e atende à Lei Geral de Prote-
ção de Dados (LGPD). (No Ataque)

O Cruzeiro está perto de fechar 
a contratação de seu primeiro re-
forço visando a temporada de 2025. 
Trata-se do volante Christian, que 
pertence ao Athletico-PR. As nego-
ciações entre as partes estão avan-
çadas e devem ter um desfecho 
positivo já nas próximas semanas. 
Conforme apuração de No Ata-
que, o ‘martelo’ ainda só não foi 
batido em razão do acordo pela 
liberação do jogador de 23 anos, 
que tem contrato até dezembro 
de 2025 e não pretende ampliar 
o vínculo. Sendo assim, o Furacão 
entende que este é um momento 
oportuno para conseguir bom re-
torno financeiro.

O Cruzeiro tenta acertar a 

compra dos direitos econômicos 
do meio-campista em valor bem 
abaixo do preço de mercado do 
atleta. Inicialmente, o Athletico-
-PR exigiu 7 milhões de euros (R$ 
43 milhões na cotação atual) para 
vendê-lo ao fim de 2024 – mon-
tante considerado fora da realida-
de da Raposa neste momento. A 
reportagem também apurou que 
o clube mineiro ‘pechincha’ a 
quantia e tenta diminuir a pedida 
dos paranaenses para a casa dos 3 
milhões de euros (R$ 18 milhões 
na cotação atual). O bom relacio-
namento entre Alexandre Mattos, 
CEO do Cruzeiro, e a diretoria do 
Furacão pode facilitar a conclusão 
das tratativas.

Christian é desejo antigo do 
Cruzeiro

Esta não é a primeira vez que 
o Cruzeiro tenta a contratação de 
Christian. A primeira delas foi em 
dezembro de 2022, ainda sob a ges-
tão de Ronaldo Nazário à frente da 
SAF. Na ocasião, os celestes tenta-
ram o empréstimo do jogador por 
uma temporada, mas foram atrapa-
lhados pelo Bahia, que estava dis-
posto a desembolsar 3 milhões de 
dólares (R$ 15 milhões na cotação 
da época). Entretanto, Christian foi 
reprovado nos exames médicos re-
alizados pelo Grupo City, que com-
prou o Bahia, e não assinou com 
o Tricolor de Aço. Depois disso, o 
Athletico optou por manter o volan-

te no elenco.
A segunda procura do Cruzeiro 

por Christian foi feita na janela de 
transferências de julho deste ano. 
Mattos procurou informações so-
bre o meio-campista, mas esbarrou 
na falta de interesse do Athletico 
em se desfazer do jogador naquele 
momento. O cenário agora, no en-
tanto, mudou.

Relação de Mattos com Athleti-
co-PR é trunfo para Raposa

A influência de Mattos no clube 
paranaense é o grande trunfo do 
Cruzeiro no negócio por Christian. 
O dirigente celeste trabalhou no 
Athletico de janeiro de 2022 a de-

zembro de 2023. Durante esse perí-
odo, foi responsável pelo mercado 
de maior investimento do Furacão 
na história, com gasto de R$ 83,6 
milhões em 19 reforços no primei-
ro ano de trabalho.

Alexandre também fechou ven-
das que ajudaram a equilibrar os 
cofres do Athletico-PR, como a do 
atacante Vitor Roque para o Barce-
lona, da Espanha, por 74 milhões 
de euros (R$ 236 milhões na cota-
ção da época). Agora no Cruzeiro, 
Mattos tem a missão de montar um 
time ainda mais forte para a tempo-
rada de 2025. A Raposa tem como 
grande objetivo voltar à Copa Liber-
tadores no ano que vem, seja via 
Campeonato Brasileiro – no qual 

está na oitava posição, com 43 pon-
tos – ou com o título da Copa Sul-
-Americana. Outro ponto que pode 
facilitar a chegada de Christian à 
Toca da Raposa 2 é a proximidade 
entre a diretoria e o estafe do vo-
lante. Ele tem carreira gerida pelos 
mesmos empresários do atacante 
Kaio Jorge e do técnico Fernando 
Diniz.

Números do volante no Furacão
Christian é titular do Athelti-

co-PR e acumula 48 partidas nesta 
temporada. Ele marcou seis gols e 
deu quatro assistências aos compa-
nheiros de time. O camisa 88 está 
no Furacão desde 2019. Ao todo, 
disputou 215 jogos, anotou 27 gols 
e deu oito assistências. (No Ataque)

Biometria facial começa a valer para a venda de ingressos do jogo entre Atlético e Inter; veja 
detalhes da medida anunciada pelo clube

COPA MONTES CLAROS DE FUTSAL

PIRAPORA

19h50. A categoria Masculina teve 
uma fase a mais (quartas de final) 
do que a Feminina, em razão do 
número maior de equipes inscritas.

Na terça-feira, serão realizadas as 
duas finalíssimas, a partir das 19 ho-
ras: Sicoob Credinor/Carlão Futsal 
x Legendárias, e os vencedores das 
semifinais de segunda-feira (Doura-
dos x Spalla e Avaí /Prefeitura x Vila 
Atlântida). A final Feminina foi defi-
nida após a equipe do Sicoob Cre-
dinor/Carlão Futsal derrotar a AABB 
por 4 x 1, e o time das Legendárias 
bater o União por 4 x 2.

Ryan, da equipe Avaí/Prefeitura, 
é o atual artilheiro do torneio, com 
23 gols, e dificilmente será alcança-
do por outro jogador (o segundo 
maior pontuador é seu colega de 
clube Luiz Felipe, com 12 gols). A 
equipe que mais marcou gols foi 
a Avaí/Prefeitura (54). Spalla e Vila 
Ypê, que já foi eliminado da com-
petição, compartilham a condição 
de defesa menos vazada, com ape-
nas 3 gols sofridos. Na categoria 
Feminina, a equipe do Sicoob Cre-
dinor tem o melhor ataque (32) e 
a melhor defesa (2). Já a artilheira 
da categoria é Maria Eduarda, do 
Legendárias, com 6 gols.

A 3ª Copa Luiz Henrique de 
Futebol de Base segue sendo dis-
putada em Pirapora, com sucesso 
de público, assim como foi a Ce-
rimônia de Abertura, na noite da 
última segunda-feira (14/10), no 
campo da Beira Rio, que foi presti-
giada pelo prefeito Alex César, que 
esteve acompanhado do secretário 
de Esporte, Alan Gitirana e do pre-
sidente da Câmara, vereador Mau-
risim.

Na solenidade também estive-
ram presentes os vereadores Le-
andro Rios, Shirley da Oncologia e 

Alice Preta e alguns observadores 
técnicos de times do país, que vão 
passar a semana em Pirapora, para 
tentar captar talentos na compe-
tição. Foi a oportunidade para o 
público presente conhecer as dele-
gações dos 45 times que envolvem 
a participação de 1005 jovens atle-
tas, dentro das categorias Sub 08, 
09, 11, 13, 15 e 17.

“A Copa Luiz Henrique, hoje, 
representa um dos grandes feitos 
da Gestão Ação e Reconstrução, 
por toda a sua repercussão e cre-
dibilidade que vem adquirindo, 

atraindo tantos profissionais que 
são referência na categoria de 
base. Para o próximo ano, vamos 
ampliar ainda mais os investimen-
tos e a estrutura para os clubes, 
escolinhas e projetos que acredi-
tam na seriedade desse trabalho 
da SEJUC”, foi o que disse o se-
cretário Alan Gitirana, ao abrir os 
discursos.

Representando o Poder Legisla-
tivo, o vereador Maurisim e futuro 
vice-prefeito enalteceu a contribui-
ção que o evento, promovido pela 
Prefeitura de Pirapora, garante 

para a integração e cidadania. “É 
muito gratificante ver tantas crian-
ças e jovens envolvidos no objetivo 
de buscar uma oportunidade para 
a realização dos seus sonhos e ao 
mesmo tempo estarem aprendendo 
e se formando como futuros cida-
dãos”.

Antes de declarar aberta a Copa 
Luiz Henrique, o prefeito Alex Cé-
sar deu as boas vindas para todas 
as equipes e parabenizou todos os 
envolvidos na competição. “Asso-
ciar o esporte com a juventude é 
um caminho para o sucesso. Temos 

investido cada vez mais nos espaços 
e eventos esportivos em Pirapora, 
para justamente assegurar condi-
ções favoráveis para que os nossos 
jovens se desenvolvam e possam se 
realizar através do universo espor-
tivo”. Finalizou o chefe do Poder 
Executivo.

SENSAÇÃO EM PIRAPORA

Apontada como uma das refe-
rências em Minas Gerais, no que 
se refere às categorias de base, a 
Copa Luiz Henrique está agitando a 

cidade e segue até sábado, com jo-
gos no Estádio Municipal, campos 
da Beira Rio e campo da Arena Es-
porte. A competição foi criada para 
homenagear o maior jogador da 
história de Pirapora, que atuou no 
futebol profissional. Popularmente 
conhecido como Zão, o piraporen-
se brilhou no futebol brasileiro e 
na seleção nacional nas décadas de 
1980 e 90, levando o nome de Pira-
pora também ao cenário internacio-
nal, quando atuou em equipes da 
França, Japão e Emirados Árabes. 
(Hebert Vinicius)
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FINALMENTE 
AMANHÃ TEREMOS À 

ESPERADA FESTA

FINALMENTE AMANHÃ estarei a partir das 20 horas rece-
bendo os amigos numa festa espetacular e super esportiva 
para comemorar meus 59 anos de jornalismo. Realmente 
uma UMA VIDA dedicada com muito amor num trabalho 
jornalístico, que modéstia parte continua fazendo história.

A FESTA SERÁ COMO JÁ DISSE superesportiva e é só ves-
tir a CAMISETA pois só terão acesso as pessoas que estive-
rem vestidas com a mesma. A valorosa equipe de segurança 
da Queilite será rigorosa na entrada do estacionamento 
particular do “Mirante Eventos” onde todos os automóveis 
ficarão seguros. As camisetas estão se esgotando nas lojas 
Ada TREND, Sapazzio, Só Luna e Cynthia MAISON. Peguem 
logo as suas

O GLAMOUR da festa é a presença de amigos queridos 
como Cristiano Cruz e Camila Nassau. E é claro a ilumi-
nação especial do salão do “Mirante Eventos” pelo GRUPO 
VISION. Foi se o tempo do famoso tapete vermelho que era 
marca registrada em minhas festas. Vamos todos nos di-
vertir esportivamente  com muita descontração

PARABÉNS OS MEUS QUERIDOS sobrinhos gêmeos Pe-
dro e Marcos que residem em Arraial D’Ajuda estiveram 
completando 18 anos. O maior presente foi receber a visita 
da amada mãe Laura Lisboa que reside em Portugal.

GUSTAVO CARVALHO E SILVIA FLEURY aí com os her-
deiros João Gustavo e Olívia, sempre viajando estiveram em 
Marrocos. Amanhã estarão me prestigiando pelos 59 anos 
de jornalismo no “Mirante Eventos”

O FAMOSO BAR comandado por Halan Borges estará dan-
do show nos drinks variados na festa de amanhã

O BUFFET DE MARILUCIA PIMENTA vai colocar apara-
dores de frios, carnes nobres, lançar novidades e um jantar. 
Muita CERVEJA Amstel, drinks variados e outros aparado-
res com muitas delícias

AS ESPETACULARES Bandas de D Oliver e a Two Night do 
samba estarão movimentando a pista

AMIGOS VERDADEIROS
ESTOU SATISFEITO POIS ESTAREI recebendo amanhã no “Mirante 

Eventos” muitos e muitos amigos e ficarei conhecendo outros que irão 
me homenagear pelos 59 anos de jornalismo. Mais de meio século es-
crevendo a história de Montes Claros, realmente é uma graça do bom 
Deus. Como sempre digo: Me sinto como estivesse começando.

HORÁRIO DE VERÃO
NESTA SEMANA, o governo tomou a decisão de não implementar o 

Horário de Verão este ano. A escolha foi pautada em estudos que mos-
tram que essa mudança não traz os benefícios esperados em economia 
de energia e pode, na verdade, impactar o bem-estar das pessoas. En-
tendemos que a alteração de horário pode causar confusão e afetar a 
rotina das pessoas. Querem priorizar o conforto e a qualidade de vida 
de todos.

COLETA SELETIVA DE LIXO
NOSSA QUERIDA MOC deu um importante passo em direção à sus-

tentabilidade com o lançamento de um programa de coleta seletiva de 
lixo, que começa a ser implementado na próxima semana. A iniciativa 
visa promover a reciclagem e a conscientização ambiental entre os mo-
radores.

AUMENTAR A EXPOSIÇÃO 
“RISCO BRASIL” PESOU. Depois de estar prestes a listar o IPO da 

Moove em Wall Street, a brasileira Cosan adiou a ideia, depois que 
fundos internacionais recuaram da oferta por não querer aumentar a 
exposição ao Brasil.

RECUARAM DA OFERTA
QUEDA EM AGOSTO. Vendas no varejo caíram 0,3% em agosto, pu-

xadas por artigos de uso pessoal e doméstico. No acumulado no ano, 
a alta é de 5,1%. Realmente o comércio aqui em moc e em todo Brasil 
anda inseguro devido a outros setores, principalmente as gastanças do 
Governo Federal enquanto isso nossa moeda vai despencando e os pre-
ços de todos setores subindo.

NO PRÓXIMO ANO se Deus quiser e ele há de que-
rer em comemoração aos 60 anos de jornalismo vou comemorar 
meu Jubileu de bronze. E na oportunidade estarei lançando meu 
segundo livro “Eu não contei tudo”. Contínuo pesquisando e 
outros fatos selecionando as fotos.

O RÉVEILLON VEM CHEGANDO e um grupo 
conhecido daqui de Moc estará curtindo a virada do ano no me-
gaevento mais top do Sul da Bahia que é o do KUARAS hotel à 
beira mar. Mantendo a tradição estarei firme lá num animado 
grupo. Uma curiosidade: Uso a mesma camisa branca há mais de 
6 anos no Réveillon. Ela fica guardada durante todo ano e só tiro 
do closet no dia da virada. Acho que me dá sorte

LÁ SE VÃO 59 ANOS de jornalismo e cada dia e cada 
amanhecer, a vida nos dá uma nova chance para aprender e con-
tinuar evoluindo. E sigo forte sempre com a proteção de Nossa 
Senhora de Lourdes. Viva a vida.

VOCÊS JÁ OUVIRAM FALAR do Grupo de Oração 
da Igreja Rosa Mística. Onde as pessoas se reúnem todas as se-
gundas-feiras, às 20 horas, para compartilhar momentos de fé. Se 
alguém estiver buscando um espaço para se conectar mais com 
a fé ou simplesmente encontrar apoio, esse grupo é uma ótima 
opção. Vale a pena conferir.

AS BLUSAS DAS MINHAS SOBRINHAS Sa-
mantha, Sterphanie e Izabella estão entre as peças sendo perso-
nalizadas pela grande estilista IETE DAVID, trazendo muito estilo 
e brilho para a festa. Iete sempre capricha no design, e temos 
certeza de que todos vão adorar as criações.

FRENTE A FRENTE

VAP VIP


